
Sitzungsprotokoll der 2. Ortsbeiratsitzung 2022 

vom Mittwoch, d. 06.07.2022 im DGH Beiseförth 

 

Beginn 19:00 Uhr 

 

Anwesend:                        

Ortsbeirat                            Gemeindevertretung                 Gäste 

OV Benjamin Giesen          BM Michael Hanke                     2 Personen 

Sigrid Giesen                                                                              Susanne Lotzgeselle 

Timo Oglialoro                                                                           Ralf Urs Giesen 

Andre Grebe 

Heinz Bührig             Entschuldigt: Jonas Hoeth und Andre Theumer-Weißenborn 

 

TOP 1 

Begrüßung 

Begrüßung durch Benjamin Giesen mit Vorstellung der anstehenden Themen 

TOP 2 

Information zum Förderprogramm Zukunft Innenstadt 

Für die Gemeinde Malsfeld steht für das Förderprogramm Zukunft Innenstadt ein Gesamtvolumen 

von 250 000 Euro zur Verfügung. 

Als Beispiele wurden die Projekte Alte Sparkasse und Lindenplatz (Rathaus) in Malsfeld und  

der Dorfplatz in Beiseförth genannt. 

Zu Beiseförth 

Am Dorfplatz  (Mühlenplatz) in Beiseförth könnte  an der Rückseite der Mühlenplatzwand eine 

Kletterwand  angebracht werden. Auch eine  Bedachung für den Mühlenplatz, welche auch für 

andere Bedachungszwecke benutzt werden könnte wurde erläutert. 

Desweiteren wurde berichtet, dass die Wasserturbine nicht mehr in Betrieb genommen wird. 

Rückbau ist in Planung. 

zur weiteren Belebung könnte wieder mehr Kultur in die Mühle gebracht werden. 

Als Beispiel wurde die Kunstrichtung genannt. 

BM Michael Hanke hatte hierzu ausführlich ergänzend berichtet. 

TOP 3 

Ortsbudget 

Für Beiseförth steht hierfür ein Betrag in Höhe von 3324 Euro zur Verfügung. 

Pro Einwohner drei Euro. 

Für die Förderung kamen folgende Möglichkeiten in Betracht 

 

a. Antrag des Heimat- und Kulturverein Beiseförth für  Anbringung von Hinweistafeln und 

    Vorschlag im Bereich Märchenmühle 

b. Bildungsausflug für die Jugend mit Einbeziehung eines Zuschusses durch den Kreisausschuss SEK 

c. Projekt Obstbäume  in Beiseförth 



d. Projekt Jüdisches Leben in Beiseförth 

e. Aufstellung von Märchenschildern in Bezug eines Märchenwanderweges 

f. Unterstellmöglichkeit am Steeger (Sitzgelegenheit mit Überdachung) 

Einstimmig entschieden wurde die Förderung für die Projekte Bildungsausflug für Jugendliche, 

Obstbäume,  Jüdischen Leben und Steeger 

Es wurde noch über mögliche Aufstellorte für Sitzbänke und über eine dezentere Aufstellung der 

Mülltonnen für Kunststoffabfälle auf dem Friedhof  diskutiert. 

TOP 4 

Straßen- und Landschaftspflege 

Thema zu extra Arbeitseinsätzen im Jahr 

Vorschläge für fest angekündigte Termine bei größeren Einsätzen, wo mehr Hände gebraucht werden 

oder kurz angekündigte Einsätze über „helfende Hände“, wo eine weitere Person schon ausreichen 

würde. (z.B. schnell mal eine Busch zurück schneiden) 

TOP 5 

Informationen des Bürgermeisters 

Am  Beiseförther Spielplatz sind die Betonfundamente am Mühlgraben gesetzt. Bei  ausreichender 

Aushärtung geht die Treppe mit entsprechender Geländerkonstruktion voran. 

Danach folgt die Gehweggestaltung und zum Schluss die Wasserspeilplatzgestaltung. 

Zur UGG (Glasfaser) wurde mitgeteilt, dass in der Gemeinde vier Plätze für die entsprechende 

Technik eingerichtet werden.  Diese  wären in Malsfeld, Beiseförth, Ostheim und Mosheim. 

Standort Beiseförth:  

Am Friedhof.          Die vorrübergehende Lagerstätte für den Glasfaserbau wäre dann am Bahnhof 

Gasthaus Goldener Löwe 

Ein energetischer Aus-/Umbau würde laut Architekturberechnung 780 000 Euro betragen. 

Bis zu einer Million Euro wären sogar möglich. 

Etwa 40000 Euro (nach jetzigen Stand) würden Heizungs- und Elektroarbeiten kosten. 

Bei einer definitiven Verpachtung wäre es möglicher Weise realisierbar. Pachtinteresse besteht. 

Ein Entscheidungstermin steht am 21.07.2022 an. 

Es besteht auch Kaufinteresse für das Objekt.  Allerdings wird dann der Goldene Löwe nicht mehr 

seine ursprüngliche Bestimmung Gasthaus haben.  

Die mögliche Nutzung wäre wahrscheinlich nicht zufrieden stellend. 

TOP 6 

Verschiedenes 

In der nächsten Ortsbeiratssitzung  wird die Bürgerbeteiligung für Baumpflanzaktionen Thema sein 

 

 


